



INCLUSIÓN SOCIAL

campus



CLAUSURA.
Los alumnos posan junto a responsables de la actividad formativa y empresarios participantes en el programa.

AGUSTIN MUÑOZ

Una educación sin límites

Clausura de "UniverDI" en el que participan 21 jóvenes con diversidad intelectual

MARIELA SORIANO

Una jornada emotiva para los 21 jóvenes con diversidad intelectual que participan en el programa bianual UniverDI, que tendrá su continuidad el próximo curso académico. Pero también para sus familias, profesores y responsables de las empresas en las que han realizado sus prácticas profesionales. Una iniciativa puesta en marcha por Aproximpi y la Universidad de Jaén, patrocinada por la Fundación ONCE, que cuenta con el

apoyo financiero del Fondo Social Europeo, a través del Programa Operativo de Empleo Juvenil, y que se desarrolla en 15 universidades españolas.

“Con este programa trabajamos las potencialidades de los chicos. Porque como dijo Albert Einstein, todos somos unos genios, pero si juzgas a un pez por su habilidad de escalar un árbol, vivirá su vida entera creyendo que es estúpido. Y nos basamos en esa premisa”, explicó Eva Sotomayor, directora del programa y profesora de Psicología de la

UJA. También apuntó a que este primer año ha servido para tomar impulso, y ya el próximo se endurecerán las materias y las prácticas serán más específicas.

Por su parte, la presidenta de Aproximpi, Ana María Quílez, mostró su gran satisfacción por el desarrollo del programa: “La asociación nació hace más de cincuenta años con el objetivo de formar a estos jóvenes, puesto que no tenían ni derecho a la escolarización normal, por lo que verlos ahora en la Universidad supone un gran orgullo”. Una ini-

ciativa de futuro y que, reconoció, servirá para que estos 21 jóvenes abran camino a los que vendrán después.

En esta misma línea se pronunció la subdirectora de la Fundación ONCE en Jaén, María del Carmen Álvarez: “La organización nació hace 80 años, y 30 la fundación, con el objetivo de hacerle la vida más fácil a quienes lo tienen más difícil. Durante mucho tiempo hemos trabajado en la educación inclusiva, pero nos quedaba pendiente la Universidad”. Por último, la vicerrecto-

ra de Estudiantes, María Luisa del Moral, consideró que la clausura del primer curso del programa era importante en su labor académica, y dio la enhorabuena a los 21 chicos: “Seguid con esa motivación y energía”.

Con la entrega de detalles a las empresas participantes, que fueron desde instituciones públicas a empresas privadas, y los certificados nuevos creados expresamente para los jóvenes, concluyó el acto, cargado de ilusión y, en muchos casos, de ganas de retomar la actividad formativa.

María Casado se forma en Diario JAÉN



CITA. Miguel Ortega recoge un detalle de Susana Delgado. A la derecha, María Jesús Casado con su padre, Miguel Casado, y su abuela Isabel Sánchez.

■ Emocionada y feliz. Así se mostró María Casado, una de las 21 jóvenes participantes en el programa UniverDI, durante el acto de clausura, al que asistió acompañada de su padre, Miguel Casado, y su abuela, Isabel Sánchez. Durante más de un mes realizó sus prácticas en Diario JAEN, de la mano del responsable de Operaciones, Miguel Ortega, que recogió un detalle en nombre de la empresa.